

« Nos deux passions favorites : la gloire de la défense et le plaisir de la défaite. »

Pierre Choderlos de Laclos, lettre de la marquise de Merteuil au vicomte de Valmont.



nement se dégrade mais, aussi et ce qui est aussi plus rassurant, comment par des comportements responsables nous pouvons corriger rapidement nos travers. Hervé Pignon, le militant directeur de l'ADEME en faveur du développement durable le rappelait, samedi dernier, devant les maires du Pas-de-Calais réunis pour l'AG de leur association départementale : le Nord-Pas de Calais, sur les constats de 1995, aurait dû consommer l'équivalent de 15 millions de barils de pétrole en 2006 pour son économie, ses services, ses administrations et la vie quotidienne de ses habitants. Il n'en aura brûlé que 13 millions soit une économie de 13,5% : c'est considérable ! La réalisation du canal Seine-Nord viendra conforter cette évolution vertueuse. Jacques Barrot en charge de ce dossier doit donc conforter la contribution européenne autour de ce chantier essentiel à la fluidité des transports dans un Nord-Pas de Calais de plus en plus engorgé ! Mais, vertueuse à souhait, l'Europe ne participe plus qu'à 8% des 6 milliards de tonnes de carbone rejetées, chaque année, dans l'atmosphère terrestre. L'Union s'inscrit donc en pionnière mais doit prendre conscience de son poids de plus en plus relatif dans la marche du monde. Comment, dès lors, ne pas adopter ce principe de réalité à la nécessité de pousser les feux pour rendre opérationnel cet eurodistrict indispensable au nouvel élan que tout le monde attend de part et d'autre de ce qui reste encore une frontière au sein du Grand Lille. Lors de la conférence de rentrée de l'université catholique de Lille, lundi soir, le Commissaire européen aux Transports l'a rappelé : construire l'union exige volonté, constance et efficacité. L'eurodistrict grand lillois témoigne de la volonté de Pierre Mauroy, de sa constance à le faire aboutir : il faut maintenant en prouver l'efficacité. Et vite !

Une économie responsable ?

Philippe Vasseur, le président d'Alliances à l'initiative du Forum Mondial de l'Economie Responsable ne pouvait rêver meilleur contexte pour le lancement du premier étage de ce qui est appelé à devenir un rendez-vous planétaire de la réflexion économique. Les 23, 24 et 25 octobre prochains, au Nouveau Siècle à Lille, ce Forum se déroulera dans le contexte malsain actuel autour de la vente d'actions EADS par les cadres dirigeants et les grands actionnaires du groupe aéronautique européen. Le thème : « Identifier, évaluer et développer les bonnes pratiques dans l'entreprise » proposé le mercredi 24 octobre à 14h30, ne pourra éluder la question du comportement éthique des dirigeants-actionnaires



dans les grandes entreprises cotées. Ce comportement induit une double responsabilité à l'égard des autres actionnaires - c'est le délit d'initiés - et, bien sûr, à l'égard des salariés dont les dirigeants se désolidarisent en prenant leurs bénéfices avant d'engager des mesures d'allègements de charges qui touchent toujours directement l'emploi. La procédure en cours le démontrera, sans doute, mais si les informations actuelles se confirment, les prises de bénéfices des dirigeants et de quelques grands actionnaires d'EADS méritent la plus extrême condamnation. Au-delà de la faute qui sera sanctionnée de tels comportements portent un préjudice considérable à l'entreprise, l'esprit d'entreprise et les entrepreneurs. Heureusement, ces déviations demeurent extrêmement minoritaires, mais comment le faire comprendre à ceux qui méconnaissent le fonctionnement de l'entreprise ou en cultivent une aversion de principe ? Philippe Vasseur, par ailleurs président du Crédit Mutuel Nord Europe, a sous-titré son Forum de cet objectif ambitieux : « Pour un monde plus conscient ! » On voudrait le croire !



PAR JEAN-CLAUDE BRANQUART
jcranquart@autrementdit.com

SOMMAIRE

- 2 7 jours
- 3 Fil rouge
- La Région divisée
- 4/5 Edito
- La peau de Toulouse
- 6 Débats
- Ligne verte
- Humeur
- Légumes
- 7 Politique
- La « der » de P. Mauroy
- Le préfet au rapport !
- 8/9 Politique
- Drapeau bleu sur le sud littoral ?
- 10/11 Economie
- Vente à distance, e-commerce, anticiper pour se développer !
- 12 Economie
- Experts-comptables : s'ouvrir, toujours s'ouvrir
- 13 Enseignement
- Emploi et stratégie au menu des universités
- 14 Sports
- Le basket féminin au tempo nordiste
- 15 L'agenda
- 16 Culture
- Dirk Snauwaert, co-directeur du Wiels : « Le Wiels, est ouvert ! »



HELIOS CONSEIL

Partenaire du Dirigeant dans l'approche globale de sa stratégie Ressources Humaines :

- Recrutement de cadres et cadres dirigeants
- Plan d'évolution de carrière, évaluation et accompagnement des mobilités
- Audit et conseil en organisation

943, avenue de la République
59700 MARCQ-EN-BARŒUL
03 28 32 22 65
E-mail : helios@heliosconseil.fr